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Ao vigésimo primeiro dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um, de 1 

forma remota pelo aplicativo Google Meet, sob convocação do Chefe do 2 

Departamento de Biociências - DBIO participaram os seguintes membros da 3 

Assembleia do DBIO: Alexsandra Fernandes Pereira, Aline Fernanda Campagna 4 

Fernandes, Ana Carla Diógenes Suassuna Bezerra, Carlos Eduardo Alves Soares, 5 

Cibele dos Santos Borges, Cristiano Queiroz de Albuquerque, Darius Pukenis Tubelis, 6 

Emanuelle Fontenele Rabelo, Eveline de Almeida Ferreira, Fernanda Matias, 7 

Francisco Silvestre Brilhante Bezerra, Gustavo Henrique Gonzaga da Silva, Inês 8 

Xavier Martins, Isadora Louise Alves da Costa Ribeiro Quintans, José Luis Costa 9 

Novaes, Josivania Soares Pereira, Juliana Rocha Vaez, Lívio de Carvalho Figueiredo, 10 

Luciana Vieira de Paiva, Maria do Socorro Ribeiro Freire Nunes Cacho, Marinalva 11 

Oliveira Freitas, Michele Dalvina Correia da Silva, Raphaela Vasconcelos Gomes 12 

Barreto, Rodrigo Fernandes, Taffarel Melo Torres, Vitor de Oliveira Lunardi. Membros 13 

com Ausências Justificadas: Airton Torres Carvalho, Cecilia Irene Perez Calabuig, 14 

Cristina Baldauf, Daniel Cunha Passos, Emmanuel de Sousa Jereissati, Leandro de 15 

Oliveira Furtado de Sousa, Leonardo Fernandes França, Leonardo Lelis de Macedo 16 

Costa, Lidianne Leal Rocha, Milena Wachlevski Machado, Rodrigo Silva da Costa. 17 

Com a seguinte PAUTA:  18 

Apreciação e aprovação das atas das reuniões da assembleia departamental. 19 

1. Indicação de representantes para compor a Comissão de Avaliação do Plano Anual de 20 
Qualificação e Formação Docente -PQD –  2022 PQD/DBIO. 21 
2. Eleição para representação do DBio no Conselho de Centro (membro suplente). 22 
3. Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que estabelece as diretrizes para 23 
retomada das atividades presenciais dos cursos de graduação.   24 

Professor José Domingues Fontenele Neto, chefe do Departamento de Biociências, dá 25 

início a reunião departamental após ser constatado o “quorum” legal, apresenta as 26 

justificativas dos ausentes, esclarece que todas as ausências têm previsão em 27 

Regulamento e não necessitam de votação e aprovação. Professor José Domingues 28 

Fontenele Neto apresenta a pauta. Em votação, aprovada por unanimidade. O 29 

professor José Domingues Fontenele Neto apresenta as atas das assembleias 30 

anteriores e abre para discussão. A professora Maria do Socorro Ribeiro Freire Nunes 31 

Cacho indica correções na ata da 5ª Assembleia Extraordinária. O professor José 32 

Domingues Fontenele Neto encaminha que as correções sejam inseridas pela 33 

secretaria. PRIMEIRO PONTO: Professor José Domingues Fontenele Neto explica a 34 

importância da Comissão de Avaliação do Plano Anual de Qualificação e Formação 35 

Docente e abre a discussão. O professor Francisco Silvestre Brilhante Bezerra se 36 

dispõe a compor a Comissão. A professora Juliana Rocha Vaez se inscreve para 37 

compor a Comissão. Sem manifestações contrárias, o professor José Domingues 38 

Fontenele Neto aprova a indicação dos dois nomes para a Comissão PQD/DBio e 39 

agradece a disponibilidade de ambos. SEGUNDO PONTO: O professor José 40 
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Domingues Fontenele Neto esclarece que, com sua eleição para Chefe de 41 

Departamento, o DBio perdeu o representante titular no Conselho de Centro, função 42 

agora ocupada pela professora Isadora Louise Alves da Costa Ribeiro Quintans, 43 

anteriormente suplente no Conselho. A professora Marinalva Oliveira Freitas manifesta 44 

interesse em participar do Conselho de Centro. A professora Luciana Vieira de Paiva 45 

se coloca também à disposição. Em consenso entre as duas candidatas, a professora 46 

Marinalva Oliveira Freitas retira seu nome da disputa. Sem manifestações contrárias, o 47 

professor José Domingues Fontenele Neto aprova a indicação do nome da professora 48 

Luciana Vieira de Paiva para suplente do Conselho de Centro. TERCEIRO PONTO: O 49 

professor José Domingues Fontenele Neto projeta a minuta da resolução para os 50 

participantes e abre as discussões. A professora Raphaela Vasconcelos Gomes 51 

Barreto explica que um grupo de docentes elaborou uma proposta de retorno às aulas 52 

presenciais e enviou às instâncias superiores para que fosse iniciado o diálogo, 53 

enfatiza que a minuta não aborda pontos importantes discutidos neste grupo de 54 

trabalho e que a comunidade acadêmica precisa de um documento mais robusto que 55 

detalhe a organização e os protocolos a serem seguidos. A professora Juliana Rocha 56 

Vaez concorda com o posicionamento da professora Raphaela Barreto, manifesta sua 57 

preocupação quanto às aulas práticas no Laboratório de Bioquímica e às aulas 58 

teóricas. O professor José Domingues Fontenele Neto afirma que a minuta impacta 59 

bastante no ciclo básico, levanta alguns questionamentos a serem levados à Reitoria, 60 

ressalta a transferência de responsabilidade da PROGRAD para os Centros e 61 

docentes, e enfatiza que alguns benefícios da Resolução CONSEPE nº 005/2020 62 

serão perdidos. A professora Inês Xavier Martins reforça a transferência de 63 

responsabilidade da PROGRAD para os Centros e docentes, e relata que os materiais 64 

disponíveis para proteção dos docentes e discentes são álcool 70% e papel toalha. O 65 

professor  Taffarel Melo Torres corrobora com a transferência de responsabilidade da 66 

PROGRAD para os Centros e docentes, encaminha que sejam definidas as lotações 67 

de cada espaço físico e manifesta voto contrário ao retorno presencial sob a égide da 68 

minuta de resolução apresentada. A professora Luciana Vieira de Paiva explica que os 69 

docentes do Curso de Medicina elaboraram um protocolo, questiona o desprezo do 70 

trabalho por parte das instâncias superiores e sugere que a minuta seja contestada. O 71 

professor José Domingues Fontenele Neto informa que a Universidade dispõe de 72 

recursos para compra de EPIs, recomenda que a contestação da minuta seja feita no 73 

âmbito do CONSEPE, com apresentação dos protocolos elaborados pelos grupos de 74 

trabalho anteriormente citados. A professora Marinalva Oliveira Freitas enfatiza a 75 

quantidade de alunos por turma, critica a falta de detalhamento sobre a estrutura 76 

oferecida aos alunos para as aulas híbridas e alerta sobre o risco de contaminação 77 

após a vacinação contra a COVID-19. O professor Lívio de Carvalho Figueiredo 78 

questiona a métrica usada para conduzir a tomada de decisão dentro da UFERSA e 79 

reprova a aplicação do distanciamento social prescrito na minuta dentro dos 80 

laboratórios. A professora Juliana Rocha Vaez solicita ao futuro representante do DBio 81 

no Conselho de Centro que, caso a minuta seja aprovada sem alterações 82 

significativas, requeira a inclusão de dispositivo que garanta ao docente escolher o 83 

sistema de ensino entre o sistema presencial, híbrido ou remoto. O professor Lívio de 84 
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Carvalho Figueiredo pergunta sobre a forma como foi redigida a minuta. O professor 85 

José Domingues Fontenele Neto afirma que não sabe a respeito da gênese da minuta 86 

e que as discussões sobre o retorno presencial iriam iniciar em outubro, e encaminha 87 

que os documentos produzidos pelos grupos de trabalho sejam remetidos à chefia do 88 

Departamento para apresentação ao Conselho de Centro e posterior envio para a 89 

PROGRAD como sendo as sugestões do Centro ao texto da minuta. A professora 90 

Juliana Rocha Vaez insiste que seja encaminhada a alternativa de escolha do sistema 91 

de aulas pelo docente. O professor José Domingues Fontenele Neto esclarece que a 92 

minuta não está em pauta para discussão nos Conselhos. A professora Luciana Vieira 93 

de Paiva sugere que sejam enviados aos Conselheiros uma declaração em nome do 94 

Centro rejeitando formalmente a minuta de resolução proposta e informando sobre o 95 

trabalho anterior realizado pelas Coordenações de Cursos e pelo Curso de Medicina. 96 

O professor José Domingues Fontenele Neto encaminha que sejam coletados os 97 

documentos produzidos pelos grupos de trabalho para apresentação ao Conselho de 98 

Centro e, posterior destinação, via memorando, à PROGRAD, e à toda comunidade 99 

acadêmica. Sem mais encaminhamentos, o professor José Domingues Fontenele 100 

Neto agradece aos participantes e encerra a reunião. Para constar, eu, Milkia Janne 101 

Câmara Marinho, Assistente em Administração, secretária do DBIO lavrei a ata desta 102 

reunião, cuja lista de presença será publicada na página do departamento. 103 


